

TAX ALERT

Nr. 14 / 28 aprilie 2015

Reglementarea bacșișului

În *Monitorul Oficial al României*, Partea I, nr. 285 / 28.04.2015 a fost publicată **OUG nr. 8 / 2015 pentru modificarea și completarea unor acte normative (OUG 8/2015)**.

Principalele modificări și completări aduse OUG 28/1999 privind obligația operatorilor economici de a utiliza aparate de marcat electronice fiscale sunt următoarele:

- Se definește noțiunea de **“bacșiș”** ca reprezentând *“orice sumă de bani oferită în mod voluntar de client, în plus față de contravaloarea bunurilor livrate sau a serviciilor prestate [...], precum și restul dat de vânzător clientului și nepreluat de acesta în mod voluntar”*.
- Bacșișul se evidențiază pe un bon fiscal distinct.
- Operatorii economici stabilesc, prin regulament de ordine interioară (regulamentul se păstrează la locul de instalare a aparatului de marcat electronic fiscal), destinația bacșișului, respectiv dacă rămâne la dispoziția operatorului economic sau se distribuie salariaților.
- Bacșișul distribuit salariaților nu se asimilează unei livrări de bunuri sau unei prestări de servicii.
- Obligativitatea înregistrării într-un registru de bani personali, la ora începerii programului de lucru, a sumelor de bani deținute de personalul operatorului economic care își desfășoară activitatea în unitatea de vânzare a bunurilor sau de prestare a serviciilor.
- Se actualizează lista contravențiilor (prevederile referitoare la stabilirea și sancționarea contravențiilor intră în vigoare la 10 zile de la data publicării OUG 8/2015 în *Monitorul Oficial*).



Prevederile OUG 8/2015 intră în vigoare la data de **28.04.2015**.

Operatorii economici, care nu au stabilit cu distribuitorul autorizat sau unitatea de service modul de efectuare a notificării în cazul defectării aparatului de marcat electronic fiscal, sunt obligați să realizeze acest lucru în termen de 60 de zile de la data intrării în vigoare a OUG 8/2015.

Regulation of Tips

Monitorul Oficial al Romaniei, Part I, No 285 of 28 April 2015 has published **Government Emergency Ordinance No 8/2015 which amends and supplements some legislative acts** (“GEO 8/2015”).

GEO 8/2015 amends and supplements Government Emergency Ordinance No 28/1999 on the obligation of economic operators to use electronic cash registers, by introducing provisions referring mainly to:

- the term “tip,” defined as “any amount of money willingly offered by customer to employee in addition to the basic price of supplied goods or services [...], as well as the change kept by seller upon customer’s specific instruction;”
- the obligation to evidence tips on a separate cash register receipt;
- the obligation of economic operators to establish the destination of tips and evidence it in the internal regulation (which should be displayed next to the electronic cash register), i.e. whether tips should remain at such operators’ disposal or they should be distributed to employees;
- the tips distributed to employees shall not be assimilated to supplies of goods or services;
- the obligation of the personnel of economic operators active in the sales or services industries to record in a special book on personal finance the amounts of money which they own at the very beginning of their working hours;
- the updating of the list of contraventions and the penalties applicable thereto (the provisions establishing contraventions and the related penalties shall come into force ten (10) days after the date of publication of GEO 8/2015 in *Monitorul Oficial*).



GEO 8/2015 becomes effective as of **28 April 2015**.

Economic operators that have not yet agreed with the authorised distributor or the service and repair entity on the manner in which any defects occurring in the functioning of the electronic cash register should be notified must do so within a sixty (60)-day term of the date of entry into force of GEO 8/2015.

Réglementation du pourboire

L'Ordonnance d'Urgence du Gouvernement No. 8 / 2015 portant **modification et complément de certains actes normatifs (OUG 8/2015)** a été publiée au *Journal Officiel de Roumanie* N° 285 du 28 avril 2015.

Les principaux changements et compléments à l'Ordonnance d'Urgence du Gouvernement 28/1999 concernant les obligations des opérateurs économiques d'utiliser des caisses enregistreuses électroniques sont les suivants :

- On définit la notion de « pourboire » comme représentant "toute somme d'argent offerte volontairement par le client, en plus de la valeur des marchandises livrées ou des services rendus [...], ainsi que la monnaie rendue par le vendeur au client et refusée par celui-ci volontairement".
- Le pourboire est mis en évidence dans un reçu fiscal distinct.
- Les opérateurs économiques établissent, par règlement de procédure interne (le règlement de procédure interne est gardé au lieu d'installation de la caisse enregistreuse électronique), la destination du pourboire, s'il reste à l'opérateur économique ou s'il est distribué aux employés.
- Le pourboire distribué aux employés n'est pas assimilé à une livraison de biens ou à une prestation de services.
- L'obligation d'enregistrer dans un registre de l'argent personnel, à l'heure du début du programme de travail, les sommes d'argent détenues par le personnel de l'opérateur économique qui travaille dans l'unité de vente des biens ou de prestation de services.
- La liste de contreventions est mise à jour (les dispositions sur la détermination et les sanctions applicables aux contreventions entrent en vigueur dans les 10 jours suivant la publication de l'Ordonnance d'Urgence du Gouvernement 8/2015 dans le Journal Officiel).



Les dispositions de l'Ordonnance d'Urgence du Gouvernement 8/2015 entrent en vigueur le **28 avril 2015**.

Les opérateurs économiques qui n'ont pas établi avec le distributeur autorisé ou avec l'unité de service la manière de procéder à la notification en cas de défaillance de la caisse enregistreuse électronique, sont obligés de le faire dans les 60 jours suivant la date d'entrée en vigueur de l'Ordonnance d'Urgence du Gouvernement 8/2015.

Tax Alert este o selecție a unor elemente de noutate legislativă, cu scop strict informativ. Nu este considerată consiliere profesională și, drept urmare, Duncea Ștefănescu / DS Tax Advisory Services nu își asumă nici o responsabilitate în acest sens. Pentru întrebări suplimentare în ceea ce privește problemele expuse, vă rugăm nu ezitați să ne contactați.

Tax Alert contains a selection of the latest major issues occurred in the Romanian legislative framework, is intended only to provide information and, hence, shall not be deemed to provide professional advice or consultancy. Therefore, we assume no responsibility in this respect. Should you require any information related to the foregoing, please do not hesitate to contact us.

Ce message contient une sélection des nouveautés de la législation roumaine, fournies uniquement à titre informatif. Les résumés ne peuvent en aucun cas se substituer aux textes législatifs, ni être assimilés à des conseils juridiques. Nous déclinons donc toute responsabilité vis à vis des interprétations que pourraient faire nos lecteurs. N'hésitez pas à nous contacter si vous avez besoin de renseignements complémentaires.



Dacă doriți să vă abonați gratuit la newsletter-ele noastre, vă rugăm trimiteți un mesaj la adresa news@duncea-stefanescu.ro, specificând numele, prenumele, funcția Dvs. și denumirea societății.

If you wish to get free subscription to our newsletters, please send a message to news@duncea-stefanescu.ro, specifying your full name and title, as well as the name of your company.

Si vous désirez vous abonner gratuitement aux bulletins d'information, nous vous prions d'envoyer un message à l'adresse news@duncea-stefanescu.ro, en spécifiant le nom, le prénom, votre fonction et la dénomination de la société.

C O N T A C T

Ioana Sârbu
Partner,
Tax Advisory



DS TAX Advisory Services SRL

Str. Economu Cezărescu, nr. 31B
Sector 6, Bucharest, Romania

Tel: +4 031 228 88 50
Fax: +4 031 228 88 51

contact@duncea-stefanescu.ro
www.duncea-stefanescu.ro